
! ! ! !本报讯 （记者 鞠敏 特约通讯员 刘维
光）记者从今天召开的“上海市第二次湿地资
源调查工作推进会”上获悉，上海今年将启动
第二次湿地资源调查，涉及 !"个重点调查湿
地，共有包括 #大类 !$型，包括近海与海岸湿
地、河流湿地、湖泊湿地、沼泽湿地、人工湿地
五大类。
上世纪 %&年代，上海开展了第一次全市

湿地资源调查，距今已有十多年。在这期间，上
海的湿地已经发生了变化，尤其是近海与海岸
湿地状况有显著改变。今年，国家林业局安排
上海等 '省（自治区!直辖市）实施全国湿地资
源调查。上海市绿化市容局从去年 #月便开展

了第二次湿地资源调查各项准备工作，完成了
各项前期准备、启动、培训、遥感解译和部分调
查工作。
本次湿地调查采用 "&!!年 %月至 !&月拍

摄的，空间分辨率为 "米的高精度卫星遥感数
据，共计 #"景数据覆盖整个上海市。对象涉及
"(个湿地区，!"个重点调查湿地，共有包括 #

大类 !$型，包括近海与海岸湿地、河流湿地、
湖泊湿地、沼泽湿地、人工湿地五大类，浅海水
域、岩石海岸、淤泥质海滩、潮间盐水沼泽、河
口水域、沙洲沙岛、永久性河流、永久性淡水
湖、草本沼泽、库塘、运河输水河、水产养殖场、
稻田冬水田 !$个湿地型。

上海今年将启动湿地资源调查
涉及24个湿地区 包括5大类13型
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! ! ! !本报讯 （记者 张欣平 通讯
员 贺昉）为减轻限流站点的客流压
力，给出行市民更多的选择，今天早
高峰起，本市公交同时开通轨道交
通 )号线、'号线两条接驳线。可记
者上午在虹口足球场轨交 '号线公
交接驳线起讫站现场看到，选择乘
坐轨交接驳线的乘客并不如预料的
那样多。*时 $&分至 '时 $&分，一
个小时内，接驳线共发了 !$个班

次，只有 (%名乘客乘坐。
早晨 *时 !&分，轨交 '号线公

交接驳线的首班车就早早地停靠在
站点准备发车。地铁方面也在站点
出入口设置了两块标识牌，引导乘
客乘坐公交接驳线。据负责 '号线
公交接驳线运营的巴士一汽营运部
人士介绍，公司已抽调 !&辆高等级
申沃公交车投入接驳线服务供应。
为应对突发客流，同时还增加了 )

辆机动车随时支援。
*时 $&分，首班车正式发车，车

厢内只有两名乘客。据乘客连先生介
绍，他去人民广场附近办事，之所以
选择乘坐轨交接驳线，一是不用赶时
间，二是有座位。今晨路况较好，接驳
线首班车行驶至终点站人民广场，耗
时仅 !'分钟。但巴士一汽营运部人
士称，单程 !'分钟并不具代表性，因
每天的发车时间段不一样，当时的道

路状况也不同。
根据记者现场观察，! 小时内

的 !$个班次，最多乘客 %人，最少
一辆仅 !人。现场工作人员分析，不
排除开通首日市民还不了解以及今
天是周末等因素所致。
另据介绍，起讫站为巨峰路地

铁站至世纪大道地铁站的轨交 )号
线公交接驳线，开通首日的客流也
不高，!小时内平均载客 !&余人。

轨交6号线、8号线公交接驳线上午开通遭“冷遇”

发车13趟，仅49名乘客搭乘

! ! ! !本报讯（首席记者 薛慧卿）为破解中小
外贸企业融资难瓶颈，本市首次使用财政资金
专项用于资助担保机构开展中小外贸企业的
融资担保业务。今天上午，上海市商务委、上海
进出口商会分别与上海联合融资担保有限公
司、上海市再担保有限公司签订战略合作框架
协议，市商务委、市财政局将拨付两家担保机

构各 #&&&万元专项基金，用于开展中小外贸
企业融资担保业务。
根据今天签署的战略合作框架协议，将鼓

励两家担保公司做大做强中小外贸企业融资
担保业务，并对所开展的中小外贸企业融资担
保业务发生的实际担保损失给予一定比例的
风险补偿。

向本市两家担保机构拨款1亿元专项资金

财政“护航”中小外贸企业融资

! ! ! !本报讯 昨天
下午，市委宣传
部、市委组织部
在上海图书馆召
开部委办、区县
局党委（党组）中
心组学 习 交 流
会，市委常委、宣
传部部长杨振武
出席并讲话。
杨振武指出，

面对新形势新任
务，要紧紧围绕迎
接、学习、贯彻党
的十八大，深入学
习领会中国特色
社会主义理论体
系，努力提升党委
中心组学习水平，
进一步把思想统
一到中央精神上
来。党委中心组学
习要着力提高政
治觉悟，进一步增
强政治敏锐性和
政治鉴别力；着力
提高理论素养，不
断坚定中国特色社会主义理想信
念；着力提高对改革开放的认识，
进一步坚持改革开放的正确方
向。要在增强政治意识、大局意
识、政治纪律意识，增强政治敏锐
性和政治鉴别力方面，在深化对
中国特色社会主义理论体系、道
路和制度认识、践行社会主义核
心价值体系方面，在认识改革开
放复杂性、增强改革开放坚定性
和协调性方面，形成新的更高的
思想共识，为实现市委提出的
"&!"年的各项发展目标，打好坚
实的思想理论基础。
市委组织部副部长王瑜主持

会议。会上，市委宣传部副部长
李琪就 "&!!年度党委中心组学
习实践创新成果、基层理论宣传
先进集体和先进个人申报评审情
况作说明并宣读获奖项目和先进
集体、先进个人名单。出席领导
为 !)项党委中心组学习实践创
新成果优秀项目、!&个基层理论
宣传先进集体、' 个理论宣传先
进个人颁发了荣誉证书。黄浦区
委书记徐逸波、松江区委书记盛
亚飞、闸北区委副书记许谋赛、杨
浦区委副书记于秀芬、市科技党
委副书记陈龙作了交流发言。

! ! ! !本报讯（记者 胡晓晶）昨天，"&!"中国供应链发展
高峰论坛在沪举办。供应链产业作为现代服务业中的整
合型产业，涉及金融、信息、物流、商务、高技术等所有现
代服务领域，具有资源消耗低、附加值高等特点，发展潜
力巨大。昨天，本届论坛承办方之一的春宇供应链等 +"+

企业新推出“快贸通”进出口代理流程外包在线服务系
统，可用于 ,-./01、,-23、安卓等移动客户端，能为中小企
业提供包括业务流程外包、采购与分销等“一站式”服务。

供应链发展高峰论坛在沪举办
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! ! ! !本报讯（记者 姚丽萍）目前我
国包装垃圾占到生活垃圾总处置量
的三分之一，造成年废弃价值高达
(&&&亿元，促进绿色消费，实现垃
圾减量，不能不限制过度包装。昨天
下午，市人大常委会立法研讨会透
露，上海地方立法的一种思路是：借
助“标识制度”限制过度包装。

上海地方立法提出，设定商品
包装“标识制度”———食品、化妆品均

需公示承诺包装符合国家标准，未造
成过度包装。有了“标识制度”，商品
无论产自本地还是外地，只要进入
上海市场，都应有包装告知承诺。而
地方立法将赋予本地销售商“监督
检查”责任，督促生产企业承担节约

资源、保护环境的社会责任。
按此设想，如果销售方对“标识

制度”的监管责任一旦被地方立法
确认，那么，沪上所有超市、大卖场
都要睁大眼睛，看看新进的食品、化
妆品是否都有“包装告知”。

立法者特别说明的是，立法导
向并非“处罚”而在为垃圾减量，设
置罚则也只是为了实现“减量”。
研讨会还透露，目前立法已进

入分析论证和草案形成之前的阶
段，按计划草案在 #月下旬基本定
型。立法起草阶段或将就主要条文
和制度设计征询社会意见。法规草
案将于 ) 月中旬定稿，* 月提交市
人大常委会审议。

市人大常委会研讨立法限制“过度包装”
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